



Es alucinante que no se facilite el voto emigrante. Quizá no interese»

**BORJA DEL RÍO** INGENIERO BURGALÉS EN TURQUÍA

«Siento una gran melancolía y necesito volver cada dos meses»

**GUILLELMO PALACIOS** ECONOMISTA BURGALÉS EN HOLANDA

**Corales en Gamonal**  
Encuentro de corales gallegos y burgaleses a partir de las 20:30 horas en la Real y Antigua de Gamonal.

## EDITORIAL

# Cuatro años del 15-M

**H**an pasado cuatro años desde que en la Puerta del Sol se creó la conciencia del cambio que está configurando un nuevo modo de hacer política en España, cuatro años del 15-M o movimiento de indignados, surgido en el momento más duro de la crisis económica. Y que tanto contribuyó a denunciar la necrosis del sistema de corporjetas y espolió a los partidos tradicionales a emprender el camino de la regeneración. Fue también la génesis de nuevos partidos: aquellos días se sembró en Madrid la semilla de Podemos y muchos de los que entonces protestaban en las plazas de España son hoy también candidatos de IU o Ciudadanos. En estos 48 meses la indignación ha perdido fuelle, pero sería un error menospreciarla como si se redujera a un movimiento marginal. Los resultados de las elecciones europeas, las celebradas hace dos meses en Andalucía y las encuestas de cara al 24-M denotan el evidente desgaste del bipartidismo y la pugna entre la vieja y la nueva forma de hacer y entender la política.

El 15-M, con sus muchas caras y sus muchas cruces, no trajo la revolución que pretendía, pero ha influido mucho en la agenda sociopolítica española durante la última legislatura. Algunas de las bondades de aquel movimiento se ven contaminadas por males inapelables. Muchas de las propuestas de los indignados conforman el tronco central de la mejora democrática y son difícilmente discutibles. Tan cierto como que muchas otras resultan

inasmilables y que su distanciamiento de los grupos violentos ha sido siempre demasiado tímido. Muchos ciudadanos se entusiasmaron en sus inicios con el movimiento pacífico que brotó en las calles, pero la empatía duró hasta que la serena indignación devino en violencia y un indignante ensañamiento contra los que el pueblo había elegido. Apropiándose de unos apoyos que la ciudadanía concedió por compartir unas ideas básicas, algunos se embarcaron en una peligrosa campaña de marcaje a los políticos y cerco a las instituciones que duró varios meses, acompañada de largas y, en muchos casos, poco saludables ocupaciones de espacios públicos.

Cuatro años después, en un inédito escenario político y ante unas elecciones municipales y autonómicas impredecibles, anónimos herederos de aquel 15-M han convocado para el 23-M una «concentración y asamblea de contenido político». Al desahar la jornada de reflexión y la norma democrática que prohíbe las manifestaciones políticas en las horas previas a la apertura de las urnas, una protesta de esas características solo puede entenderse como una provocación. Los que pretendían actuar bajo el paraguas de una movilización cívica para librar sus propias batallas al margen del Estado de Derecho no representan a nadie. Que unos pocos no dinamiten ahora el digno hueco que los libros de Historia reservan al 15-M, con sus claros-

## MARTINILLOS QUISICOSAS

**NO 'DESNUDAR' LA ISLA**  
» El traslado de la portada románica de Cerezo de Río Tirón al Monasterio de San Juan cuando esté cubierto es una decisión que deja un espacio huérfano en el paseo de la Isla. Se apostó por este lugar en la anterior legislatura y se invirtieron bastantes millones; por ello hay que tratar de potenciar y mejorar este parque hermoso y atractivo de Burgos, independientemente de que la portada románica se conserve en un lugar más adecuado y seguro.

**San Isidro sin lluvias**  
» Después de la ola de calor, hemos pasado del verano directamente al invierno, pero el problema mayor es la ausencia de lluvias para el campo. Esa es la gran inquietud rural del momento, cuando los pueblos celebran este fin de semana la fiesta de San Isidro con actos religiosos y folclóricos. En la capital se celebró en San Pedro y San Felices, como es tradicional.

**Ante el Día de la Bici de Proyecto Hombre**  
» 'Solidarios, sanos y en forma' es el lema del Día de la Bici en Burgos, mañana. Está organizado por la Fundación Candéal a beneficio de Proyecto Hombre. La concentración de salida será a las 11:30 de la mañana en Gamonal y se rodará hasta El Parral. Y a buen seguro que abundan en primera línea candidatos a concejales y alcaldes capitalinos.



## EN EVOLUCIÓN

Algunos (en voz alta muy pocos) no ven con buenos ojos que el Museo de la Evolución Humana sea eso y pasarela de moda, un local de fiestas y presentaciones, recinto para conciertos y talleres, etc. Entienden estos contendores de obras valiosas como sacrosantos inmuebles entregados a 'una cultura', un estanque cerrado. La mayoría considera que un edificio amplio, con diversas estancias, atractivo, funcional y muy bien dotado y situado debe ser un foco principal de culturas (en plural) y también un motor de las mismas, siempre cambiantes, siempre activas; siempre atento a las personas. El MEH lo entendió desde su nacimiento y se apunta con originalidad y entusiasmo a todo evento, efeméride o propuesta que sobrevuela la ciudad y la Cultura.



**ÁLVARO MANSO**  
PRESIDENTE DE LOS LIBEROS

**FERIA CON NOVEDADES**

La Feria del Libro de Burgos se celebrará entre los días 29 de mayo y 7 de junio, una excelente ocasión para disfrutar del olor a tinta, de conocer las novedades, de saludar a escritores y de aprovechar descuentos. En esta edición, entre otras novedades, se hará una lectura continuada del *Cantar de mio Cid*.



**MIGUEL GÓMEZ**  
SARGENTO DE LA GUARDIA CIVIL

**PANCORBO DISTINGUE LA VALENTÍA**

Un hombre entró en un bar con un cuchillo de grandes dimensiones y con actitud claramente amenazante. Este uniformado reaccionó con arrojo y pericia y lo desarmó. Ayer el Ayuntamiento pancorbino le concedió por tan valeroso gesto la Cruz de la Orden del Mérito Civil.



**PABLO LASO**  
ENTRENADOR DEL REAL MADRID DE BALONCESTO

**PRIMER ASALTO GANADO**

El conjunto blanco venció anoche en su partido de la Final Four contra el Feribahturco por 96-87 y se enfrentará mañana al Olympiacos, que lidera Spanoulis y que superó en un apasionante final CSKA ruso por 68-70. La final de la 'Champions' de baloncesto, en Madrid a las 20 horas mañana.



**RITA BARBERÁ**  
ALCALDESA DE VALENCIA

**REGALOS ENVENENADOS**

No es la primera vez que la veterana política popular es señalada en los medios de comunicación por aceptar regalos caros y sospechosos. Quizá sea legal, pero lo lógico es preguntarse por qué una empresa tiene esos detalles valorados en cientos y miles de euros con una persona que decide cientos de concursos.

## PERSIO